

Pesticides, poisons éternels ?

Dossier de la rédaction de H2o
January 2025

Sur France 5 le 3 février

Bien que retirés du marché en Europe pour leur toxicité, certains de ces pesticides sont encore produits par l'industrie phytosanitaire en France pour être exportés vers des pays aux réglementations moins strictes. Avec des scientifiques internationaux, l'équipe de l'association Vert de Rage a réalisée une campagne de prélèvement indépendante pour mesurer l'impact de ces pesticides interdits sur notre environnement, et en particulier autour de ces usines de production en France. L'équipe a analysé des échantillons d'eau potable, d'eaux de surface et d'eaux souterraines à proximité de ces sites, en collaboration avec le professeur Souleiman El Balkhi du CHU de Limoges. Au total, 372 molécules ont été recherchées, dont 190 interdites. Les résultats montrent une pollution environnementale autour de ces usines.

Depuis la révélation des résultats de cette enquête, les autorités se sont engagées à revoir la législation qui permet aux entreprises phytosanitaires de continuer à exporter des pesticides interdits en Europe. De nouvelles campagnes de mesures autour d'une des usines de production de pesticides en Normandie ont été publiées par le ministère de la Transition écologique, confirmant une forte contamination des rejets environnementaux. Trois associations françaises ont saisi le Conseil d'État pour demander la fin de ces exportations toxiques.

Vert de rage - France 5